

Se reunió el Consejo de Ministros

Fué aprobado definitivamente el programa naval

El Gobierno, que examinó la grave situación creada en el oriente europeo, sigue con la mayor atención, en cada momento, el curso de los acontecimientos

Burgos. — A la terminación del Consejo de Ministros, que se reunió ayer presidido por el Caudillo, el de la Gobernación facilitó la siguiente referencia:

El Gobierno, que ha examinado la grave situación creada en el oriente europeo, sigue, con la mayor atención, en cada momento, el curso de los acontecimientos.

Ha sido aprobada una ley por la que se adelanta el pago de las pensiones del retiro obrero en virtud de la cual las que con arreglo a la legislación anterior comenzarían a percibirse en julio de 1941, se pagarán el 1 de octubre próximo, y se auxilia, además, el subsidio, habiéndose aprobado un nuevo sistema de cobramiento para obtener un mayor rendimiento.

Por otra ley, se establecen las obligaciones del deudor y del acreedor en orden a la reconstrucción de viviendas hipotecadas que hayan sufrido daños por la guerra; y a los propietarios de las casas en construcción iniciada al amparo de la ley de 5 de junio de 1935 y que por las circunstancias de la revolución y de la guerra no hayan podido acabarse, se les concederán auxilios por el Instituto de Crédito para la reconstrucción nacional mediante préstamos, a interés reducido, para poder terminar las obras.

Se han aprobado, además, las siguientes leyes:

Creando la jurisdicción aérea.

Estableciendo un régimen especial para las empresas mercantiles dedicadas a la fabricación de elementos de guerra o de útiles para la guerra, y para las que se dediquen a servicios de comunicaciones o explotaciones industriales o mineras.

Creando el Consejo regulador de las construcciones navales militares.

Organizando la Dirección de construcción e industrias navales milita-

res y la Dirección de colonias penitenciarias militares.

Como acuerdo del más alto interés nacional, he de subrayar la aprobación definitiva del programa naval, que fué estudiado y preparado por el Gobierno anterior.

El Ministro de Hacienda explicó el alcance de las instrucciones para la formación del presupuesto de 1940 y sometió al Consejo, y obtuvo la aprobación, el repartimiento de la contribución territorial para el próximo ejercicio económico.

Se han aprobado, también, los siguientes decretos:

Aprobando el régimen de los talleres penitenciarios de Alcalá de Henares.

Normas sobre competencias que se suscitan entre los juzgados y tribunales ordinarios y la Magistratura del Trabajo.

Creación de las tres inspecciones de Regiones Aéreas.

Organización del Ministerio del Aire.

Normas para el aumento de sueldo y jornales para el personal ferroviario, nombramiento del mismo personal y para el ascenso y condiciones de éste.

Autorizando a la Confederación hidrográfica del Duero para la celebración de dos concursos para la cimentación de la presa del pantano de Santa Teresa, en Salamauca.

Y, finalmente, otro decreto autorizando al Ministro de Obras Públicas para la ejecución de las obras de la presa y verificación del primer tramo del canal del Alberche.

Se ha acordado el ascenso, por méritos de guerra, del heroico comandante Joaquín García Morato, gloria de la Aviación española.

Se ha nombrado Subsecretario de Industria y Comercio a don Ignacio Muñoz y Director de Regiones Devastadas a don José Moreno Torres.

Se rompieron las hostilidades entre Alemania y Polonia

Inglatera y Francia decretan la movilización general

Las impresiones sobre la extensión de la guerra son pesimistas

Oro para el Tesoro Nacional



Burgos. — Carmencita Franco Polo y los otros mayores del Ministerio de la Gobernación, ante el montón de joyas que, por un peso total de 50

kilogramos y un considerable valor, han entregado en el laboratorio del oro, para engrasar el tesoro nacional. Foto Cifra.

Comienzan las hostilidades

Las tropas alemanas emprenden la ofensiva en cuatro frentes de combate y ocupan importantes objetivos en territorio polaco. — Un comunicado polaco ha confirmado el avance de las tropas alemanas

LA AVIACION ALEMANA TIENE EL DOMINIO DEL AIRE. — NO FUE BOMBARDEADA VARSOVIA

Berlín. — A las 5'40 de ayer comenzaron las hostilidades. Las tropas alemanas, contestando a las agresiones polacas y en vista del silencio del Gobierno de Varsovia, estimando como una negativa, ante las proposiciones del Reich, emprendieron la ofensiva por cuatro frentes: dos, en el bajo Vístula, desde la Prusia Oriental y desde la Pomerania; otro desde Posen y otro desde por la Alta Silesia. Las tropas germanas, vencieron la resistencia de las de Polonia y penetraron en territorio de esta nación, haciéndolo retroceder a los polacos. La lucha fué sangrienta.

EL PRIMER COMUNICADO ALEMÁN.

Berlín. — En la tarde de ayer el mando alemán facilitó el primer comunicado oficial de guerra relativo a las operaciones de las fuerzas armadas en Polonia.

Decía así:

En el curso de las operaciones militares de hoy, las tropas alemanas han logrado avances victoriosos desde Alta Silesia, Pomerania y Prusia Oriental.

En la Alta Silesia se ha avanzado en la línea Koinar y Sulk y se ha pasado el río en Teschen, encontrándose a las fuerzas alemanas cerca de Kattowitz.

En el corredor se ha llegado al río Brea, y delante de Kraidan ha habido violentos combates.

Las fuerzas aéreas han bombardeado y destruido las instalaciones militares de numerosos aeródromos, entre ellos los de Ragun, Granden, Hodz, Radern, Offam, Kattowitz y Cracovia.

La aviación alemana tiene el dominio completo en el aire y ha apoyado el avance de las armas alemanas.

La marina de guerra ha tomado posiciones frente al golfo de Danzig. El navío escuela "Sleswig-Holstein" ha bombardeado el puerto de Barsternplatz.

También las fuerzas aéreas han bombardeado el puerto de Gdynia.

UN COMUNICADO POLACO.

Varsovia. — Se comunica oficialmente por el Gobierno polaco que el ejército alemán ha realizado las siguientes operaciones militares:

Los alemanes han atacado y bombardeado Istib, Grajery y Oseko, en la Alta Silesia.

A las cinco de la tarde fué bombardeada la ciudad de Posnam.

Los alemanes han atacado también la estación de Swati.

Otro ataque con tanques se realizó

Inglatera y Francia decretan la movilización general

Los embajadores polacos en Londres y París recuerdan a Halifax y Bonnet, respectivamente, los compromisos de Inglaterra y Francia con respecto de Polonia HAN DESAPARECIDO LAS ÚLTIMAS ESPERANZAS QUE SE TENIAN DE PODER SOLUCIONAR EL CONFLICTO POR VIA PACIFICA

Inglatera

Decretos y órdenes

Londres. — En virtud de acuerdo del Gabinete, adoptado en la reunión celebrada ayer por la mañana, el Rey Jorge VI ha firmado los oportunos decretos disponiendo la movilización general.

Por un de ellos se llama a los hombres para el ejército de tierra y por el otro a los que han de servir en la Marina.

El Ministro del Aire ha ordenado también la movilización de las reservas de aviación, incluso la voluntaria, la auxiliar, la de reserva y la auxiliar femenina.

El Ministro de Transportes ha puesto bajo su jurisdicción todos los ferrocarriles, que funcionarán bajo la dirección de un comité ejecutivo, que formarán seis miembros.

Se pierden las últimas esperanzas

Londres. — La movilización general acordada por el Gobierno británico y sancionada ya por el Rey ha quitado las últimas esperanzas que se tenían en la posibilidad de solucionar por vía pacífica el conflicto germano-polaco.

Se tiene el convencimiento en los círculos políticos londinenses de que sólo lo imprevisto puede cambiar el curso de los acontecimientos y este imprevisto sólo puede suceder en el término de 48 horas.

El Canadá, beligerante

Ottawa. — El Gobierno ha acordado aplicar las mismas medidas de guerra que cuando en 1914 estalló la gran guerra.

El Rey visita a Chamberlain

Londres. — El Rey Jorge VI estuvo ayer, por la tarde, en la residencia oficial del Primer Ministro, Mr. Neville Chamberlain.

La visita tenía por objeto ahorrar tiempo a Mr. Chamberlain, tan ocupado ayer tarde, evitando que tuviera que ir al palacio real.

Hablaron largo rato el Monarca y su Primer Ministro. Este dió a conocer al Soberano las líneas del discurso que tenía que pronunciar poco después en la Cámara de los Comunes, y le enteró, además, de los acontecimientos del momento.

Una gran multitud vitoreó al Rey cuando éste abandonó la residencia del Primer Ministro.

Hoy, nueva reunión del Parlamento

Londres. — Esta tarde se reunirá de nuevo el Parlamento británico. La reunión comenzará a las dos y cuarto de la tarde.

El Embajador polaco recuerda a Halifax los compromisos de Inglaterra

Londres. — La agencia Reuter da cuenta de que en la mañana de ayer el embajador polaco en Londres visitó al ministro de Relaciones Exteriores inglés, Lord Halifax, a quien hi-

zo saber que Polonia consideraba el avance de las tropas alemanas sobre Polonia como un caso de agresión directa, así que había llegado la hora de poner en práctica la Gran Bretaña sus compromisos.

La navegación británica por el Mediterráneo

Londres. — El Almirantazgo británico ha cursado instrucciones a los navios mercantes ingleses sobre la navegación por el Mediterráneo. Los barcos que hubieran de entrar en el Mediterráneo y no lo hubieran hecho aún, deténganse en Gibraltar o Aden. Los que se encuentren en pleno Mediterráneo proseguirán su navegación en la dirección que lleven.

Tales instrucciones obedecen a que, según el Almirantazgo, han entrado en el Mediterráneo gran número de submarinos alemanes.

Se cree que el tráfico marítimo del imperio se desviará hacia la larga ruta del Cabo de Buena Esperanza.

Sale de Alejandría la escuadra inglesa

Alejandría. — El periódico "Mohatan" informa que la escuadra inglesa, que se encontraba en este puerto, salió ayer con rumbo desconocido.

La censura postal, en Inglaterra

Londres. — Se ha establecido la censura para la correspondencia procedente y destinada al extranjero.

Francia

Se reúne el Gobierno

París. — En la mañana de ayer se reunió el Gabinete francés.

El Gobierno examinó la grave situación del Gobierno, tomando importantes decisiones, entre ellas decretar inmediatamente la movilización general de las fuerzas de tierra, mar y aire en todo el territorio francés, Argelia, colonias y demás territorios de mandato francés.

Se acordó también proclamar la ley marcial en las 69 prefecturas francesas y en las tres de Argelia.

Visitas y conferencias

París. — Después del Consejo, el Jefe del Gobierno y Ministro de la Guerra, M. Daladier, recibió la visita del Jefe del Estado Mayor francés, General Gamelin, con quien celebró larga conferencia.

También el Ministro de Marina, Campiichi, recibió al Alto Jefe de las fuerzas navales francesas, Almirante Darlan.

El Ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, recibió la visita del Embajador polaco quien fué a pedirle el cumplimiento de los compromisos de Francia con Polonia, ante la invasión de que esta nación había sido objeto por parte de las tropas alemanas.

También recibió M. Bonnet al Embajador norteamericano en esta capital.

Esta fué atacada antes de que las tropas alemanas iniciaran la ofensiva y el bombardeo se hizo con obuses de 75 centímetros que se disparaban con intervalos de cinco minutos.

Varios prisioneros polacos han de clarado a este respecto que este bombardeo se había señalado por las autoridades militares como señal del comienzo de la ofensiva.

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

Altos cargos



Don Juan Contreras López, Marqués de Lozoya, nuevo Director general de Bellas Artes



Don Angel Zorrilla Dorronsoro, nuevo Subsecretario de Agricultura y Fomento. Fot. CIFRA.

El convenio de Vergara

TEXTO INTEGRO DEL PACTO

Se cumplen estos días los 100 años del famoso Abrazo de Vergara, que dió fin a la primera guerra carlista. No es muy conocido el texto integro del Convenio, y por ello lo damos a continuación: Dice así:

Convenio celebrado entre el capitán general de los Ejércitos nacionales, don Baldomero Espartero y el capitán general don Rafael Maroto.

Artículo 1.º — El capitán general don Baldomero Espartero recomendará al Gobierno el cumplimiento de su oferta, de comprometerse formalmente a proponer a las Cortes la concesión o modificación de los fueros.

Art. 2.º — Serán reconocidos los empleos, grados y condecoraciones de los generales, jefes y oficiales del ejército del mando del teniente general don Rafael Maroto, quien presentará las relaciones, con expresión de las Armas a que pertenecen, quedando en libertad de continuar sirviendo defendiendo la Constitución de 1837, el trono de Isabel II y la persona de su augusta madre, o bien retirarse a sus casas los que no quieran seguir con las armas en la guerra.

Art. 3.º — Los que adopten el primer caso de continuar sirviendo, tendrán colocación en los cuerpos del ejército, ya de efectivos, ya de supernumerarios, según el orden que ocupen en la escala de las inspecciones o de sus armas correspondan.

Art. 4.º — Los que prefieran reti-

rarse a sus casas, siendo generales y brigadieres, obtendrán su cuartel para donde lo pidan con el sueldo que el reglamento les corresponda; los jefes y oficiales obtendrán licencia limitada o su retiro, según el reglamento. Si alguna de estas clases quisiesen licencia temporal, la solicitará por el conducto del inspector de su arma respectiva, y le será concedida sin exceptuar esta licencia para el extranjero, y en este caso, hecha la solicitud por el conducto del capitán general don Baldomero Espartero, éste les dará el pasaporte correspondiente al mismo tiempo que dé curso a las solicitudes, recomendando la aprobación de Su Majestad.

Art. 5.º — Los que pidan licencia temporal para el extranjero, como hasta el regreso, según reales órdenes, el capitán general don Baldomero Espartero les facilitará las cuatro pagas en virtud de las facultades que le están conferidas, incluyéndose en este artículo todas las clases, desde general hasta subteniente inclusive.

Art. 6.º — Los artículos precedentes comprenden a todos los empleados del ejército, haciéndose extensivo a los empleados civiles que se presenten a los doce días de ratificado este convenio.

Art. 7.º — Si las divisiones navarras y alavesas se presentasen en la misma forma que las divisiones castellana, vizcaína y guipuzcoana, disfrutarán de las concesiones que se expresan en los artículos precedentes.

Art. 8.º — Se pondrán a disposición del capitán general don Baldomero Espartero los parques de artillería, maestranzas, depósitos de armas, de vestuario y de viveres que están bajo la dominación y arbitrio del teniente general don Rafael Maroto.

Art. 9.º — Los prisioneros pertenecientes a los cuerpos de las provincias de Vizcaya y Guipuzcoz, y los de los cuerpos de la división castellana que se conformen en un todo con los artículos del presente convenio, quedarán en libertad, disfrutando de las ventajas que en el mismo se expresan para los demás. Los que no se conviniere sufrirán la suerte de prisioneros.

Art. 10.º — El capitán general don Baldomero Espartero hará presente al Gobierno, para que éste lo haga a las Cortes, la consideración que se merecen las viudas y huérfanas de los rra correspondientes a los cuerpos a quienes han muerto en la presente guerra, quienes corresponde este convenio.

Ratificado este convenio en el cuartel general de Vergara a 13 de agosto de 1839. — El Duque de la Victoria. — Rafael Maroto.

Italia no tomará iniciativas de carácter militar

Se reunió en Roma el Consejo de ministros

Roma. — A las tres de la tarde de ayer se reunió en Consejo de Ministros, el Gabinete italiano, en el Palacio Viminal, bajo la presidencia del Duce.

Al final, se facilitó un comunicado oficial, en que se decía:

El Consejo ha examinado la situación de Europa consiguiente a la rotura de hostilidades entre Alemania y Polonia.

Los Ministros han podido examinar los documentos en que se demuestra la actividad diplomática desarrollada por el Conde Ciano estos últimos días y en ellos resalta la obra de Duce en orden a la paz.

El Consejo aprobó las medidas militares adoptadas, las cuales tienen sólo carácter de precaución, y las medidas económico-sociales, y declaró

luego que Italia no tomará iniciativas de carácter militar.

El Consejo exaltó el ejemplo de disciplina y de calma que frente a los acontecimientos da el pueblo italiano.

Telegrama del Führer al Duce

Roma. — El Duce recibió ayer del Führer-Canciller un comunicado del tenor siguiente:

"Duce: os agradezco la ayuda diplomática que habéis prestado a Alemania."

"Estoy convencido de poder alcanzar el objetivo señalado con las fuerzas de que dispone Alemania y creo no tener necesidad de vuestra ayuda."

"Os agradezco cuanto haréis por la causa de Alemania y el nacional-socialista."

La actitud de las naciones

Norteamérica

Roosevelt

Washington. — Tan pronto se supo la noticia de la ruptura de hostilidades entre Alemania y Polonia, el Presidente Roosevelt se reunió con los Ministros de Negocios Extranjeros y del Interior.

Roosevelt anunció su decisión de convocar inmediatamente al Congreso para invocar la aprobación de la ley de neutralidad.

El Presidente está ansioso de conseguir que los bombardeos aéreos afecten sólo a los objetivos militares y no a la población civil.

En favor de las ciudades abiertas

Washington. — Roosevelt se ha dirigido a los Estados que puedan participar en la guerra requiriéndoles para que eviten los bombardeos de poblaciones abiertas.

El Secretario de Estado anunció que Inglaterra y Francia habían mostrado su aprobación a la tesis del Presidente.

Aviones al Canal de Panamá

Nueva York. — Se han concentrado en San Antonio de Texas veinte aviones de caza destinados a la defensa del Canal de Panamá.

Turquía

Mobilización de siete quintas

Ankara. — El Gobierno ha movilizado siete quintas.

Ha acordado también prohibir la exportación de petróleo.

Rumania

Calma en el país

Bukarest. — La noticia de la rotura de hostilidades entre Alemania y Polonia ha causado gran impresión en toda Rumania, tanto más cuanto que Polonia y Rumania tienen fronteras comunes.

De hora en hora se publicaban ayer hojas suplementarias de los diversos periódicos dando cuenta del desarrollo de los acontecimientos.

Toda la prensa dedicó extensos artículos a aconsejar la calma al país.

(Viene de la 1.ª página)

miencia de hostilidades por parte de Polonia.

También fué bombardeada la línea ferroviaria y la mina de carbón existente cerca de Boiten.

Resultaron 2 muertos y 35 heridos. VARSOVIA NO FUE BOMBARDEADA POR LA AVIACION GERMANA.

Londres. — La embajada polaca en esta ciudad dió cuenta de que la capital de Varsovia había sido bombardeada por la aviación alemana.

La embajada de Inglaterra en Varsovia desmiente, no obstante, tal noticia.

Únicamente fué bombardeado el aeródromo que está al sur de Varsovia.

¿HA HABIDO UN COMBATE NAVAL?

Kaunas. — En los medios autorizados se cree saber que han ocurrido varios encuentros navales entre las fuerzas marítimas polacas y las alemanas.

Lo cierto es que, en la pasada madrugada, zarparon de Gdynia tres de los cuatro destructores que constituyen la flota polaca.

Según noticias, los buques se diri-

gieron, a toda velocidad, rumbo hacia el Sund.

LOS POLACOS DERRIBAN UN AVION ALEMAN.

Varsovia. — Se comunica que la artillería antiaérea polaca derribó un avión alemán a 30 kms. de Varsovia.

NO FUE BOMBARDEADA CRACOVIA.

Roma. — Según noticias procedentes de Berlín, se desmiente que hayan sido bombardeadas Cracovia y otras poblaciones abiertas.

Cumpliendo las órdenes del Canciller y del Mariscal Goering, solamente fueron bombardeados varios aeródromos y concentraciones polacas.

UN RAID DE UN AVIADOR ALEMAN SOBRE EL INTERIOR DE POLONIA.

Berlín. — Se informa que un aviador alemán realizó ayer un largo raid sobre el interior de Polonia, sin que fuera hostilizado por la aviación polaca ni atacado por la artillería antiaérea.

El aviador regresó indemne a su aeródromo y dió cuenta de que había notado grandes movimientos de tropas a través del territorio polaco.

SE LUCHA EN DANZIG.

Danzig. — Las tropas alemanas han

AYER, EN EL REICHSTAG

El discurso de Hitler

Berlín. — Ayer mañana empezó la sesión del Reichstag, a la que acudieron todos sus miembros, unos en avión y otros en automóviles, aún de las partes más alejadas de Alemania.

Se notó a faltar la presencia de cien miembros a quienes no se pudo convocar porque pertenecen al Ejército, en cuyas filas prestan sus servicios.

A la entrada en el salón de sesiones, al Führer fué aclamado con entusiasmo.

Su discurso fué como sigue: "A las 5.45 de esta mañana, las fuerzas alemanas han recibido la orden de responder a las agresiones polacas, y hacer que se entiendan los cañones contra los cañones, y se conteste a las bombas con las bombas."

Hace referencia al tratado de Versalles, al que acusa como responsable de la situación actual.

Dice que han ocurrido más de 40 incidentes de frontera desde el día anterior, pero que está decidido a tratar a Polonia con la misma moneda.

Se refirió enseguida a la ayuda que Mussolini está prestando a las demandas alemanas en estas últimas semanas, declarando en este aspecto:

"Vosotros, miembros del Reichstag, comprendéis que no solicitamos la ayuda de nadie para llevar a cabo y decidir nuestras diferencias con Polonia, pero agradecemos las ofertas de Italia. Entre los años 1919 y 1920 se obligó a millones de alemanes a abandonar sus hogares y el suelo que antes era alemán; este suelo ha seguido siempre siendo alemán aunque en él no ondease nuestra bandera."

Todos los esfuerzos que el Reich ha realizado para eliminar esta intolerable situación, han fracasado. Lo mismo en éste que en otros casos, hemos intentado lograr un arreglo pacífico; he de declarar, que no he cesado de proponer a los demás países limitaciones para el desarme y un programa de arreglo pacífico como el de los problemas de Austria, de los Sudetes y de Eslovaquia. En el campo de Danzig y el corredor de la Silesia, he buscado también una solución pacífica, habiendo discutido estos asuntos con los estadistas polacos, sin lograr ningún resultado positivo. En vez de esto, he visto reencarnadas todas mis proposiciones.

He de manifestar que todas estas negociaciones las he realizado en contra de la actitud de millones de alemanes, en espera de ofrecieran un cambio la paz, y evitarles que tuvieran que empuñar las armas, para defender por la fuerza lo que quería conquistar con la cordialidad. A esto me he contestado con una movilización y se hizo presión sobre los alemanes residentes en territorio polaco para someterlos por el terror, y no dejó de realizarse un solo acto que tendiese a someter a Danzig a un proceso de esclavitud.

No ha sido posible, en vista de la situación, establecer un arreglo amistoso de la cuestión germano-polaca. Polonia no tiene intención de cumplir sus obligaciones con respecto de las minorías y no ha querido ver la manera con que nosotros los alemanes, tratamos a las minorías francesas del Sarre, a pesar de que sean francesas. Si Polonia hubiese seguido con nosotros esta conducta, no habríamos llegado a los momentos actuales."

Declaró entonces el Führer, con voz enérgica que ha estado vigilando los acontecimientos en Polonia durante cuatro meses y no ha cesado de dirigir avisos a la nación polaca. Hace tres semanas los formulé personalmente al Embajador polaco en Berlín, al que dije que Alemania no podía permanecer inactiva ante tantas provocaciones.

Continuando su discurso, el Führer dijo: "Alemania no es ya el país que era en 1936. No nos domina ningún temor y disponemos de medios con que entonces no contábamos."

Viendo que no lograba nada de Polonia y con un deseo siempre de salvaguardar la paz, entablé negociaciones con la Gran Bretaña para que insistiera cerca de Polonia para que influyera en el arreglo de la cuestión y solicitando que se enviase a Berlín

ocupado las oficinas de los ferrocarriles polacos que estaban situados en la ciudad libre.

Algunos grupos polacos continuaban defendiéndose todavía a últimas horas de anoche, en diversos edificios postales.

UNA ALARMA EN BERLIN.

Berlín. — A las siete de la noche de ayer comenzaron a sonar las sirenas en esta capital.

Se trataba de un caso de incursión aérea polaca.

POLONIA ZONA DE PELIGRO.

Berlín. — Las emisoras de radio alemanas comunican a todos los extranjeros que residen en territorio polaco que Polonia, desde ayer, constituye una zona de peligro, al mismo tiempo que una gran zona de la parte del mar Báltico.

Se advierte asimismo a los buques de las naciones neutrales que no pueden navegar ante el golfo de Danzig ni la zona polaca que rodea al puerto de Gdynia, so pena de ser bombardeados.

BUQUES DE GUERRA INGLESES EN EL BALTICO?

Riga. — Se informa que diversos buques de guerra ingleses están situados a la entrada del mar Báltico, el cual puede considerarse, por consiguiente, cerrado por dichos buques.

La noticia con todo no ha tenido confirmación oficial.

un delegado polaco para discutir la cuestión. He esperado en vano la llegada en estos días de este delegado para entenderse directamente con nosotros. He recibido en cambio una comunicación en que dicho Gobierno nos dice que está estudiando si puede discutir las propuestas alemanas. Si aceptáramos esta manera de conducirse internacionalmente, a la nación alemana se la expulsaría de las reglas políticas. El pueblo polaco, que esperan nuestra adhesión a su censurable actitud, estaba equivocado. Mi amor hacia la paz, mi paciencia, no pueden interpretarse por debilidad ni por cobardía.

En consecuencia, decidí anoche informar al Gobierno británico, teniendo en cuenta todas estas circunstancias y el hecho de que el Gabinete inglés no mostraba inclinación a entrar en negociaciones pacíficas con nosotros, consideraba que las propuestas de mediación podían considerarse como fracasadas, máxime cuando to que se ha de considerar como verdadera contestación de Polonia ante la cordialidad, es el decreto de movilización y el aumento de ejercicio del terrorismo contra los alemanes que residen en Polonia, siendo demostraciones de esto el que mientras en las últimas semanas se registraron 21 incidentes de frontera, en la noche del jueves solamente, ocurrieron 40.

El Gobierno alemán siente hondamente esta actitud, pero no ovida un momento cumplir su deber. No pide nada a las naciones occidentales. Hemos de repetir que no los exigimos nada; no tenemos problemas territoriales mutuos a resolver.

He repetido a Inglaterra, una y otra vez, la amistad alemana y el deseo de una estrecha colaboración, pero el amor y la amistad no pueden manifestarse permanentemente por una sola parte y tienen que ser correspondidos.

La frontera occidental de Alemania está definitivamente fijada. Esto quiere decir que por esta parte no pretendemos modificaciones y en esta actitud no hemos de cambiar. Todos los estados de Europa nos han comprendido."

El Führer después de una larga pausa continuó diciendo:

"Deseo agradecer a Italia la cooperación que nos ha ofrecido pero comprendemos que no estamos en situación de recibir ayuda de nadie para llevar a cabo esta lucha. (Estruendosa salva de aplausos.)"

"Hemos dado seguridades a todos los países neutrales de que Alemania respetaría su neutralidad, en tanto permanecieran en esta actitud. El Reich se adhiera a estas declaraciones y se compromete en patentizarlas en este solemne momento."

Se refirió entonces el Führer al pacto de no-agresión germano-ruso y dijo:

Rusia y Alemania están gobernadas por dos diferentes doctrinas.

Por esta razón ha de hacerse patente en estos momentos, que Alemania no intenta imponer sus ideas a Rusia y que si Rusia no se embarca en la aventura de exportar sus doctrinas a Alemania, no hay razón para que nuestras poderosas naciones se opongan la una a la otra. Las dos naciones comprenden que una lucha entre ambas, únicamente daría ventajas a terceras potencias. Por consiguiente el pacto germano-soviético de no agresión se aplica definitivamente a la ayuda entre los dos países, los cuales han decidido consultarse también para una cooperación económica."

Esta decisión es de tremenda importancia y de un valor cuya medida no se puede prever todavía para el futuro. Espero que el pueblo alemán acija bien esta actitud, porque nuestras dos naciones han sido víctimas de la guerra mundial en 1914-1918. Esto no ocurrirá ahora por segunda vez."

Refiriéndose nuevamente al litigio con Polonia ha añadido: "Alemania se halla decidida a regular dos asuntos: primero, la cuestión de Danzig; segundo, el problema del corredor de la Silesia. Además está decidida a regular las relaciones germano-polacas de tal forma que solo se desenvuelvan dentro de una atmósfera pacífica."

Estamos decididos a luchar contra el Gobierno polaco, siempre que insista en su actitud actual de negarse a conciliaciones con Alemania."

Me halló determinado a alejar de la frontera alemana todo elemento de incertidumbre y todo ambiente de amenaza de una guerra permanente. También deseo, y haré todo cuanto esté en mi poder para propulsarla la paz en nuestra frontera oriental, y en todas las demás que lindan con Alemania. Las medidas para lograr esto no serán incompatibles con la paz."

No intento hacer la guerra contra las mujeres ni contra los niños, y he dado instrucciones a las fuerzas aéreas para que limiten su actuación a los objetivos militares. Sin embargo, si el enemigo cree que eso le concede carta blanca para recurrir a otros métodos, recibirá inmediatamente la respuesta adecuada."

El Führer continuó su discurso diciendo:

"Anoche, empleé Polonia sus fuerzas regulares y disparó tiros contra nuestra frontera por primera vez. Desde las 5.45 de esta mañana, hemos empleado el cañón contra el cañón y si el enemigo recurriera a gases venenosos, no tardaría en recibir gases venenosos en respuesta. Quienquiera que sea el que se desvíe de las reglas de humanidad en la guerra, no puede esperar de nosotros que le tratemos con bondad; le contestaremos en la misma forma."

Continuaré en mi determinación: no me importa quienes sean mis oponentes y el número de ellos, hasta que haya asegurado los derechos del Reich."

Durante seis años el régimen na-

AYER, EN LOS COMUNES

El discurso de Chamberlain

Londres. — Conforme se había anunciado, a las seis de la tarde de ayer se reunió la Cámara de los Comunes.

Todas las galerías y tribunas estaban llenas completamente al comenzar la sesión.

Abierta la sesión, comenzó el Primer Ministro británico, Mr. Chamberlain, la declaración prevista.

Dijo así: "No me propongo pronunciar esta noche muchas cosas: es tiempo de obrar más que de hablar."

"Hace diez y ocho meses que rogué a Dios para que no cayera sobre mí la responsabilidad de pedir a este país que acudiera al arbitraje de la guerra como resolución de las cuestiones pendientes; temo ahora que no pueda evitarme tamaña responsabilidad, pero jamás desearía, puesto en este atolladero, condiciones más claras de las que me ordena el cumplimiento de mi deber."

"Nuestro Gobierno — prosiguió diciendo — no descuido un sólo medio para hacer entender claramente al Gobierno alemán que si éste usaba la fuerza, estábamos resueltos a oponer a esta fuerza la nuestra."

"Estamos ante la responsabilidad que nuestro cargo nos ha señalado. La catástrofe de la guerra pesa sobre un hombre: el Canciller Hitler, la cual ha empezado a desencadenarse para servir sus ambiciones."

"Después de agradecer la ayuda que la Cámara ha prestado al Gobierno, se refirió el Primer Ministro a la correspondencia que se ha cambiado con el Gobierno alemán, la cual presentará con perfecta claridad los objetivos británicos de resolver las cuestiones entre Polonia y Alemania en términos de igualdad que pudiera salvaguardar la independencia polaca y prestar observancia a las garantías internacionales."

"En las comunicaciones cambiadas — agregó Mr. Chamberlain — siempre dije al Gobierno inglés que deseaba llegar a un arreglo pacífico y que era necesario para tales discusiones evitar que las fuerzas de ambas partes pudieran encontrarse cara a cara."

"Pedimos — añadió — que durante las negociaciones no se intentaran movimientos militares agresivos y añadimos que el Gobierno inglés confiaba en poder tener esta seguridad del Gobierno polaco. Varsovia contestó inmediatamente en sentido afirmativo y afirmaba que las tropas polacas no violarían las fronteras del Reich si las fuerzas alemanas no se obstinaban en violar las fronteras de Polonia. En este asunto particular, no tuvimos contestación del Gobierno de Berlín, la cual hubiera podido salvar la catástrofe que se ha iniciado esta mañana."

"La afirmación de Hitler — continuó diciendo Chamberlain — de que la propuesta alemana había sido rechazada por Polonia, no puede aceptarse, porque en realidad tales propuestas, no han sido comunicadas nunca a Varsovia. También nosotros esperamos estas propuestas y nuestro Embajador en Berlín pidió a Von Ribbentrop que invitara al Embajador de Polonia para hacerle saber las referidas propuestas y las comunicaría a su Gobierno. Von Ribbentrop, con los términos más violentos, dijo que jamás se le ocurriría decir al Embajador de Polonia que le visitara para comunicarle este asunto; tenía que ser este Embajador quien solicitara la entrevista."

"Tampoco logró el Gobierno británico — constató seguidamente el Primer Ministro — que se le entregase copia de ninguna de estas propuestas. Londres las esperaba cuando oímos por la radio, anoche, la decisión de Alemania de romper todo arreglo pacífico con el Gobierno de Polonia y contestar a la violencia polaca en forma también violenta."

Mr. Chamberlain continuó su discurso en la forma siguiente:

"Ante las noticias oficiales que se recibían de Alemania, los Embajadores inglés y francés en Berlín recibieron instrucciones de entregar al Gobierno del Reich el siguiente documento:

"Esta mañana dió el Canciller alemán una proclamación al Ejército alemán que estaba a punto de ser atacada Polonia. La información que ue-

go llegó a manos de los Gobiernos de Londres y París da a conocer que las tropas alemanas habían cruzado la frontera polaca y que tenían lugar encuentros entre tropas de las dos partes. Por estas circunstancias creemos que el Gobierno alemán ha creado la condición de un acto agresivo de fuerzas contra Polonia, amenazando la independencia polaca, lo cual obliga a ambos Gobiernos a cumplir los compromisos que tienen con Polonia de ir en su ayuda. En estas condiciones, tenemos el deber de informar al Gobierno alemán que, excepto que lle dispusiera de que este Gobierno se comprometiera a dar a los Gobiernos de Francia, S. M. británica y de la República francesa seguridades satisfactorias de que se suspenderá toda acción agresiva contra Polonia y esté dispuesto a retirar sus tropas del territorio polaco, en esta ocasión, el Gobierno de Londres y el Gobierno de París, no titubearán en cumplir con sus obligaciones. Si con todo esto, sus decisiones no son favorables, el Embajador británico tiene instrucciones para solicitar su pasaporte."

"En este caso — añadió Mr. Chamberlain — estamos listos para actuar y nos hallamos con todas las defensas organizadas y preparadas para el caso. En este momento, indudablemente, tenemos que trasladar la memoria al año 1914, y comparar nuestra situación de entonces con la de ahora. Es la actual mucho más favorable que la de hace 25 años, y yo creo sea necesario llamar a las armas a reclutas especiales de la forma que entonces se hizo."

"Mirando al futuro — dijo —, pienso que la administración se asiente sobre unos métodos que hagan posible emplearlos con toda utilidad, se presentará a la sanción de la Cámara de los Comunes una legislación al efecto. La legislación comprende el entrenamiento militar de todos los hombres comprendidos entre las edades de 18 a 41 años y que por lo tanto se hallen obligados al servicio militar, sin que se olviden las necesidades vitales de la industria."

Mr. Chamberlain dió cuenta, además, con satisfacción de que en los últimos días de crisis, el Jefe del Gobierno italiano, Mussolini, se había esforzado en lograr una solución pacífica. "No se ha logrado — dijo — como tampoco hemos logrado nosotros, esta solución."

Terminó diciendo: "Sólo nos queda someternos enteramente a las circunstancias y esforzarnos para llegar con éxito al fin de esta terrible aventura."

"El auxilio de las colonias y el auxilio de la mayor parte del mundo nos ayudarán a salir con bien en esta empresa."

"En esta lucha, si nos es dable restablecer en el mundo la luz de la buena fe y la renuncia a la fuerza, no importan los sacrificios que nos imponemos y serán justificados los propósitos que ahora nos animan."

La Cámara acogió estas últimas palabras del discurso de Mr. Chamberlain con prolongados aplausos.

Acabado el discurso de Mr. Chamberlain, intervino brevemente el representante de la oposición laborista, Greenwood, el cual expresó la conformidad de su partido con la actuación del Primer Ministro.

Habló también el jefe de los liberales, Archibald Sinclair, el cual apoyó las declaraciones de Greenwood.

La Cámara continuó reunida para aprobar una serie de leyes, en total 15, en que se adoptan resoluciones financieras y entre las cuales figuran: una ampliación del crédito, para fines de guerra, a disposición del Gobierno de 500 millones de libras esterlinas; la defensa del cambio; el control de las importaciones, exportaciones y transportes; la prohibición de comerciar con territorios enemigos; la detención del comercio con mercados no abiertos.

Anunció también Mr. Chamberlain un proyecto, por el que se amplía la edad militar desde los 18 a los 41 años.

nado que eligiera al sucesor, que siempre será el más bravo entre los bravos.

Alemania y el mundo tienen que comprender una cosa: "La palabra 'Capitulación' jamás ha estado inexistente en mi vocabulario. El mes de Noviembre de 1918 no se repetirá nunca en la historia alemana. La nación que crea que puede imponerse directa o indirectamente a nuestra voluntad, fracasará en este sentido. La cobardía y el desmayo no tienen sitio entre nosotros."

Terminó Hitler pidiendo a los miembros del Reichstag que se mantengan en sus puestos de responsabilidad, y conminando a Alemania, a observar la más estricta disciplina.

"Repito mi credo, que expuse al empezar la lucha nacional-socialista en Alemania: Si nuestra voluntad es tan fuerte que no haya privaciones que la rompan, no cabe duda que nuestro pueblo alemán dominará la situación y vencerá en la lucha."

LA PREVISORA MALLORQUINA

ENTIDAD ASEGURADORA

legalmente constituida

Calle Francisco Sancho, 35

Teléfono núm. 2529

Palma de Mallorca

Ha prestado durante el mes de Agosto - Año de la Victoria, servicios a los Sres. Asociados números:

43 712 859 1.024 1.425 1.453 1.454 1.525 2.427 2.534 2.598 2.644

2.681 2.918 2.967 3.290 4.057 4.168 4.246 4.502 5.239 5.520 5.579

6.351 6.353 6.612 6.663 6.832 7.079 7.748 9.028 9.125 10.227 10.471

En la c. Gloria, 25-1. INCA
En la c. Costa y Llobera, 84. INCA
En la c. General Luque, 5. INCA
En la c. Crta. de Inca, 115. PONT D'INCA
En la c. Canónigo Pol, 2. BINISALEM
En la c. Gracia, 26. LUCHMAYOR
En la c. Can Rataf, 4. ALARO
En la c. Verdadera, 9. LA PUEBLA

SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SEÑORES FAMILIARES.

EL SEÑOR

Don Luis Moragues Ibarra

JEFE DE ADMINISTRACION DE HACIENDA

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, sus hermanos, hermanos políticos (presentes y ausentes), sobrinos, primos y demás parientes participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde, a las 7.30, en la iglesia de los PP. Capuchinos y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el lunes, día 4, a las 11, en la iglesia parroquial de San Jaime.

Casa mortuoria: Blanquerna, 2.

No se invita particularmente

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma de costumbre.

P. SABATER

Médico Especialista en Enfermedades de la Piel y Vías Urinarias

LUZ, 9-1.º (Junto Plaza de Cort)

FORMACION DE PALMA

Notas de sociedad

Nacimiento del Secretario del Ayuntamiento don Marín Oliver y don Margarita Mestre se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña, sus padres nuestra cordial felicitación.

Nuevo Farmacéutico
Se han terminado los estudios de Licenciatura en Farmacia, en la Universidad de Granada, el joven don Antonio Serra, hijo del que en el Subdelegado de Farmacia don Celestino.

Restablecida
Completamente restablecida la dolencia sufrida la señora Carmen Casanova, esposa del distinguido amigo don Juan Moragues.

Director de "Iberia S. A."
El Director de las Oficinas de "Iberia S. A.", don Ramón Sivill, ha llegado ayer de Barcelona.

De viaje
El hidró de la Compañía "Ala Littoria" llegaron ayer de Barcelona María Villaró; doña Margarita Casanova; doña María Pons; don Jaime Pitua; doña Victoria Gómez; doña Pepita don Amelia Verdó y don Juan Martí.

De viaje
El hidró de la Compañía "Ala Littoria" salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

De viaje
El hidró de la misma Compañía salieron para Roma, doña María Ferrer Amado y doña María Nolas Rieche.

Papal y seguidamente exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación, cánticos de circunstanas, estación y reserva de Su Divina Majestad precedida de solemne Te-Deum.

OTRAS FUNCIONES
En la Misa mayor de la Santa Iglesia Catedral habrá sermón.

En la iglesia parroquial de Santa Cruz, a las siete y media de la tarde, después de rezado el Santo Rosario continúa la Novena en honor de la Virgen del Buen Camino.

En la Parroquial Iglesia de San Miguel, continúa la Novena de Nuestra Señora de la Salud, la que se practica durante las misas de seis y media y once. Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, Novena solemne con sermón por el M. Rdo. don Rafael Sanz de Diego, Beneficiado de la Iglesia Magistral de Alcalá de Henares.

En la iglesia parroquial de San Nicolás, durante la celebración de la misa de siete y media, continúa la Novena en honor de Nuestra Señora de Lluç.

En la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, continúa la Novena de Nuestra Señora de la Cueva Santa por la tarde, a las siete, rezo de la Corona y Novena.

En la iglesia de los Sagrados Corazones, a las siete, Comunión general para los Asociados a los Sagrados Corazones. Por la tarde, a las siete, función reglamentaria.

En la iglesia de Padres Capuchinos, la Pia Unión de San Antonio de Padua y las señoritas de la Juventud Antoniana tendrán Misa de Comunión general a las ocho y media de la mañana.

VISITA
A la Virgen del Concañón, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

LUNES, DIA 4
Nuestra Señora de la Consolación y Correa

CUARENTA HORAS
Empiezan en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, en honor de la Virgen de la Cueva Santa. A las siete, Misa cantada y exposición del Santísimo.

A las siete de la tarde, rezo de la Corona, continuación de la Novena y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES
En el Socorro, a las ocho, de la mañana, empieza el Septenario de Misas de San Nicolás de Tolentino en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

Por la tarde, a las siete y media, rezo del Santo Rosario se dará principio al "Septenario de Preces de San Nicolás" en sufragio de las mismas benditas almas, cofrades de San Nicolás.

A la Virgen de los Dolores, en los Sagrados Corazones o en San Felipe Neri.

En el Socorro. — Domingo, 3. Festividad de Ntra. Sra. de la Correa. A las siete y media comunión general para los cofrades, cinturados y devotos de Ntra. Sra. de la Correa, con plática por el R. P. Vicente Menéndez. A las 10 y media, misa solemne de "Angelus" cantada por las Religiosas Agustinas Terciarias y por el Coro de señoritas cantoras del Socorro. Oficiará el M. R. P. Comendador de la Merced, predicando el R. P. Claudio Martín. Concluida la Misa, el M. R. P. Superior dará a los fieles la Bendición Papal y, seguidamente, exposición de S. D. M. — Por la tarde, a las siete y media, conclusión de las Cuarenta Horas, Procesión, Bendición del Smo. y Reserva.

Nota. — Este día se puede ganar en el Socorro Indulgencia Plenaria, como la de la Porciúncula, tantas cuantas veces se haga la visita.

Taurinas
El festival de esta noche en homenaje a "Auxilio Social".

Con el programa de todos conocido, del cual es base la actuación de la celebradísima banda cómica-taurina "Los ASES", se celebrará esta noche en el "Coliseo Balear" el anunciado festival taurino.

La fiesta es, como es sabido, en homenaje de "Auxilio Social". Si animado, en veladas similares, vióse nuestro "Coliseo", es de esperar lo será aun más hoy; hay alicientes sobrados para que así sea y el fin que persiguen los organizadores — rendir tributo de admiración a la Institución que tantas lágrimas y dolores enjugó — contribuya a ello.

Natación
El festival de mañana en la "Ciudad Jardín", organizado por el S. E. U. Mañana, domingo, en la "Ciudad Jardín", se celebrará un gran festival de natación organizado por el Sindicato Español Universitario, en

Para circular por la isla, no será preciso salvoconductor

Por la Secretaría de Orden Público pueblos del interior de la isla, pero si para trasladarse a la península o a las islas de Ibiza y Menorca.

Ayer tomó posesión del cargo D. Ramón de Ozámiz, Comandante Naval de Baleares

El "Boletín Oficial del Estado" publica el siguiente decreto del Ministerio de Marina: "A propuesta del Ministro de Marina y previa deliberación del Consejo de Ministros.

Vengo en nombrar al Capitán de Navío don Ramón Ozámiz y Lastra, Comandante Naval de Baleares, en funciones de Contralmirante.

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Burgos a veinticinco de Agosto de mil novecientos treinta y nueve. — Año de la Victoria. — Francisco Franco. — El Ministro de Marina, Salvador Moreno Fernández.

De la Delegación de Abastos La tasa de las hortalizas y frutas Regirá del 2 al 8 del actual

HORTALIZAS
Tomates por cajas, 0'30 kg. detallista; 0'40 consumidor.
Cebollas, por sacos, 0'20 kg. detallista; 0'25 kg. consumidor.

Ajos en manojos, por 5 kgs.; 0'70 kg. detallista; 0'80 kg. consumidor.
Ajos en ristra, por 5 kgs.; 0'80 kg. detallista; 0'90 kg. consumidor.
Espinacas, por docenas; 2'00 pts. detallista, 0'20 uno consumidor.

Zahoria pequeña (pesteñegó), por manojos, a 2'00 docena detallista; 0'20 uno.
Acelgas; por manojos id. 1'00 docena; id. 0'10 manojo.
Rabanitos; por manojos, id. 1'50 docena; 0'15 uno.

Lechugas y escarolas, por docenas; 1'50 docena; 0'15 una.
Coles (pesando 9 kgs. o más docena), 5'00 docena detallista; 0'50 uno.
Coles (pesando menos de 9 k.) por docena 3'80 k.; 0'35 una.

Calabacines; por docenas, id. 1'50 docena; id. 0'15 uno.
Judías finas; por 5 kgs.; 1'20 kg.; id. 1'40 kg.
Judías entrefinas; por 5 kgs.; 0'60 kg.; id. 0'70 kg.

Judías a desgranar (confit); por 5 kgs.; 0'60 kg. detallista; 0'70 kg. consumidor.
Habichuelas llamadas de Trinchet, 5 kgs.; 0'65 kg. detallista; 0'80 kg. consumidor.
Habichuelas llamadas de "Pasta Real", por 5 kgs.; 0'85 kg. detallista; 1'00 kg. consumidor.

Pimientos, por cestos 0'35 kgs.; 0'40 kg. detallista; 0'45 kg. consumidor.
tr los Club "Mallorca C. N." y el "S. E. U." disputándose el Trofeo Seguí.

Se correrán las siguientes pruebas: 100 metros libres; 200 metros braza; 5 x 33 metros relevos; 200 metros espalda y 4 x 200 metros relevos.

No cabe dudar que mañana, como en todos los domingos anteriores, este festival se verá muy concurrido.

Las Oficinas de Inspección y Vigilancia
Su nuevo domicilio
En el nuevo edificio destinado al Gobierno Civil han quedado instaladas, a partir del día de hoy, las oficinas del Cuerpo de Investigación y Vigilancia y despacho de salvoconductos, teniendo su entrada por la calle de la Soledad, frente a la Administración Principal de Correos.

Del Ayuntamiento
Para dar cumplimiento a la circular número 2.125 (B. O. núm. 11.351) se pone en conocimiento de los productores de alubias de la nueva cosecha que deberán prestar declaraciones juradas de las existencias, a la mayor brevedad posible, en el Negociado de Estadística de este Ayuntamiento.

NOTAS
1. Los pimientos encarnados tardados se consideran como verdes.
2. Cualquier fruta que por su estado de madurez o sanidad no sea aceptable comercialmente, queda prohibida la venta de la misma.
3. Para reclamaciones, dirigirse al Sr. Administrador del mercado o Celadores del mismo.
4. Ha de tenerse en cuenta que los precios para el mayorista en la clasificación de limones, naranjas y mandarinas, son puestas sobre vagón, carro o camión pueblo de procedencia, siendo de su cuenta los gastos hasta destino.
5. El detallista tiene la obligación de exigir al mayorista el correspondiente talón de venta indicando calidad y precio de la mercancía.
6. A toda mercancía deberá colocarse un cartelón indicador de la calidad y precio de la venta.

Palma de Mallorca, 31 de Agosto de 1939 - Año de la Victoria. — El Delegado, Ramón Márquez.

TORNO
paralelo o revolver de 1 metro entre puntas, compraría uno en buen estado. Ofertas: Uetam, 60.

SE VENDE AUTO
Renault 8 H. P. Sedan en buen estado. Razón: Colón, 14 pral.

En el Consistorio La sesión de ayer

Ayer, al medio día, celebró sesión el Ayuntamiento. La presidió el Teniente de Alcalde, señor Cirerol, y asistieron los señores señores Roger, Messana, Hevia, Roca, Alabern, Bonet, Sastre, Salleras, Cortés y Tur.

Aprobados el acta de la sesión anterior y las cuentas presentadas, se acordó sostener sobre los presupuestos obras particulares.

También se aprobó el conceder un plazo prudencial a los propietarios de solares para cercar los solares situados entre edificaciones urbanas, facultándose al Alcalde para que fije dicho plazo.

Seguidamente se leyó un dictamen de la Comisión de Obras sobre ensanche de la Avenida de Calvo Sotelo, en el trozo comprendido desde S'Aigo Dolsa hasta la curva que hace la mencionada Avenida en las inmediaciones del número 112.

A continuación se dió cuenta de otro dictamen de la misma Comisión referente al ensanche de la carretera de Palma a Andraitx, desde El Terreno donde termina el primer trozo de las inmediaciones del número 112 hasta el final del término municipal.

En la Memoria se exponen con detalles precisos los motivos que aconsejan la necesidad de modificar la alineación de este tramo de carretera tan concurrido.

Propone la Comisión de Obras y así se acuerda aprobar provisionalmente el referido dictamen y que previo informe del ramo de Obras Públicas se exponga el aludido proyecto a efectos de reclamación por el plazo de un mes.

Se acordó realizar, mediante subasta, las obras necesarias para la urbanización de la calle de Eusebio Estada en el trozo comprendido desde la Avenida del Conde de Sallent hasta la calle de Francisco Sancho.

Se aprobó la recepción definitiva de las obras de pavimentación asfáltica de la Via Portugal hasta la entrada de la calle de Hornabeque, que ha realizado el contratista don Juan Ferrer Ginard, devolviéndole la fianza que tenía constituida.

Se acordó acceder a la petición de don Antonio Cañellas sobre el traslado de su taller, destinado a la elaboración de piedra artificial, de la plaza de García Orell a la calle Miguel Santandreu, número 50.

Se acordó nombrar relojero de la Casa Consistorial a don José M. Aguiló Bonini.

También se acordó abonar las pagas de supervivencia a doña Margarita Florit Camps, esposa del Agente de Arbitrios, fallecido, don Antonio Villalonga.

Se autorizan diversos traspasos y aperturas de establecimientos.

Se acordó la recepción definitiva de las obras de reparación de 112 nichos, realizadas por don Miguel Marco Campins.

Se acordó conceder el 5 por 100 de bonificación a la Guardia Urbana, sobre las denuncias que formule ésta contra los carros y carruajes que circulen sin la correspondiente tabilla.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Abitrios proponiendo que algunos empleados que habían estado jubilados y cuando se declaró el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España se incorporaron al trabajo activo, vuelvan a la situación de jubilados.

Se autorizó a don Mateo Buaides, Nicolau para instalar una sierra sin fin destinada a aserrar madera, en un solar situado en el Huerto de Son Nadal.

Se acordó pagar el cuadro adquirido por el Ayuntamiento a don Jorge Ankerman.

También se acordó conceder a don Pedro Reus la confección de los uniformes para los porteros.

A propuesta del señor Hevia se acordó que constase en acta el agradecimiento de la Corporación a la Agrupación Comercial de Tejidos por su donativo de 1.013 pesetas para el Cuerpo de Bomberos.

Se presentó luego otro dictamen de Gobierno y Policía anulando la parada de autos particulares situada frente al nuevo edificio del Gobierno Civil, ya que ésta obstaculiza la entrada a dicho edificio.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó el sesión al triple grito de: ¡Franco, Franco, Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Fiestas patronales

Tradicionales fiestas en el Caserío del Terreno en honor de su Patrona Nuestra Señora de la Salud. He ahí el programa debidamente autorizado por las Autoridades y Jefatura Provincial de Propaganda de Baleares Patrocinada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, 9.º Distrito.

Día 29 de Agosto. — A las 19'45 erizó la solemne Novena dedicada a Nuestra Señora de la Salud, Patrona de la Iglesia Parroquial, con meditación y cánticos que seguirá los demás días en la misma forma.

Día 3 de Septiembre. — A las 10. — Misa por los Caídos de este Distrito y renovación de coronas a la lámpara de nuestro eterno Ausente pida de nuestro eterno Ausente José Antonio, asistiendo a este acto autoridades y jerarquías del Movimiento, Militados de Guerra, Ex-miembros, y familiares de los que cayeron por nuestra Patria.

Día 7. — A las 19'45. — Solemnes Completas en la Iglesia parroquial. A las 21'30. — Empezará la Revista, anunciadora de la fiesta, con distintos actos en la localidad.

A las 8. — Gran Diana por la Banda Provincial, recorriendo las principales calles de Caserío.

A las 10. — Misa mayor; se cantará la partitura del Maestro Pablo Coll, con sermón por el Rdo. Sr. don Guillermo Nadal.

A las 12. — Grandes carreras pedestres para niños, en las que se disputarán varios premios.

A las 16'30. — Festival de natación con la travesía desde el Faro a S'Aigo Dolsa.

Nota. — En dicho festival podrán tomar parte todos los adscritos a los Clubs náuticos y aficionados a este deporte, previa inscripción en el Hogar Portugal de Falange Española Tradicionalista y de las JONS (Terreno) cuya inscripción será gratuita.

A las 20'30. — En la Pradera, Exhibición de bailes populares y canciones folk-lóricas por la Agrupación "Parado de Génova" y otros valiosos y destacados elementos que más han coadyuvado al resurgimiento de

VIAS URINARIAS

curación "definitiva" pre-matrimonial Especialista A. ALOMAR, Lorenz Vicens, 3 (Tsia, J. A. Clavé) Tel. 266

Julián Juliá Jaume

CONTRATISTA DE OBRAS
Construcción rápida y económica. Presupuestos gratis.
Plaza Socorro, 20
Consulta de 12 a 2 y de 6 a 8.

JUAN CASAS LLOMPART

Hasta el 1.º de Octubre visitará los martes y viernes de 10 a 1 y de 4 a 6.
Consultorio (Miramar, 5).

Servicio "TUDOR"

Recibido gran existencia de Baterías para todos los tipos de autos.

PERFUMERIA AL POR MAYOR

Distribución Exclusiva para BALEARES de: Productos LA TOJA
Aguas de MONDARIZ
Precios y descuentos de FABRICA
ESTABLECIMIENTOS ANDRÉS BUADES
CORT, 23-24 CESTOS, 15-17

✠

**EL EXCMO. SR. CONTRALMIRANTE
COMANDANTE NAVAL DE BALEARES
Y
PERSONAL A SUS ORDENES**

Tienen el sentimiento de participar al público en general el fallecimiento del Capitán de Navío

Ilmo. Sr. D. Gabriel Rodríguez Acosta

Jefe de la Base Naval de Palma, ocurrido ayer en su domicilio, Avenida de Alejandro Rosselló núm. 116, y suplican la asistencia a la conducción del cadáver que se efectuará mañana domingo a las 10 h. El duelo se despiden en la Parroquia.

No se reparten esquelas.

SE VENDE AUTO

Renault 8 H. P. Sedan en buen estado. Razón: Colón, 14 pral.

De esta mañana

¿Se constituirá en Inglaterra un Gobierno de Guerra?

En él entrarían Eden, Churchill y los representantes de la oposición.—Hoy, probablemente volverá a reunirse el Parlamento británico
Cómo fué la incursión de la aviación alemana contra Varsovia

Del «Boletín Oficial del Estado» de ayer

Se instituyen las Juntas de Paro en todas las provincias

Se regula la entrada de los menores en los cines

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica, hoy, sábado, una ley de la Jefatura del Estado instituyendo las Juntas de Paro en todas las provincias.

Después de hacerse notar, en el preámbulo, la obligación y el derecho de todo español al trabajo dice la parte dispositiva:

Art. 1.º En todas las provincias españolas, se crea la Junta de Paro, constituida en la forma que a continuación se expresa.

Tendrá por misión estudiar la clasificación del personal en paro y fomentar y reanudar, en la provincia, las actividades de todo orden que absorban a los españoles sin trabajo.

Art. 2.º Dicha Junta estará compuesta del modo siguiente:

Gobernador civil, Presidente.

Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Alcalde de la capital.

Ingeniero de Obras Públicas.

Ingeniero Jefe del distrito forestal.

Ingeniero Jefe de Industria.

Y Delegado del Trabajo, como Secretario.

La Junta se reunirá todos los días laborables, hasta dar fin a su labor, pudiendo solicitar la colaboración de cuantas entidades encuentre deban facilitarle la resolución de tan importante problema.

Art. 3.º Todas las entidades y

organismos oficiales estarán obligados a prestar a la Junta de Paro su cooperación en cuestiones de trámite en que, por la ley, estén obligados a intervenir.

Art. 4.º Todos los Ministerios que tengan obras pendientes de ejecución, deberán, en el plazo más breve posible, realizarlas, abreviando los trámites administrativos.

Art. 5.º Dentro de las necesidades nacional, el Estado y entidades públicas procurarán que el ritmo de las obras y la época de su realización se coordinen con las necesidades del trabajo, recolección de la cosecha y trabajo en el campo.

Art. 6.º El Ministro de Hacienda habilitará, por su parte, los correspondientes créditos necesarios para el desarrollo de esta ley.

Art. 7.º Por los Departamentos respectivos, se dictarán las disposiciones precisas para la ejecución de los artículos que anteceden.

La entrada de los menores en los cines

Burgos. — El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, sábado, una orden regulando la entrada de los menores en las salas de cinematografía.

Por ella, queda terminantemente prohibida la asistencia de los menores de catorce años a las sesiones ordinarias de cinematografía.

Ciclismo

La Vuelta a Aragón

1.104 kilómetros, en siete etapas

Va a correrse la «Vuelta Ciclista a Aragón». Comprende, en total, kilómetros 1.104, que se correrán en siete etapas: la primera, el día 5 del próximo mes de Octubre, y la última el día 12; el día 9, lunes, será de descanso.

He aquí el itinerario definitivo de la interesante prueba:

Primera etapa: 5 de Octubre. — Zaragoza, María, Muel, Carriñena, Paniza, Mainar, Daroca, Bágüena, Burbáguena, Luco, Calamocha, Fuentes, Caminreal, Villafranca, Torrelacárcel, Villarquemad, Caudé, Teruel. Total 184 kms.

Segunda etapa: viernes 6. — Teruel, Villalba Baja, Peralejos, Alfambra, Perales, Rillo, Pancrudo, Portalrubio, Martín del Río, Montalbán, Gargallo, Los Olmos, Alcorisa, Calanda, Alcañiz. Total, 169 kms.

Tercera etapa: sábado 7. — Alcañiz, Caspe, Candanos, Fraga, Zaidín, Osso, Albalate, Binefar, Tamarite. Total, 172,5 kms.

Cuarta etapa, domingo 8. — Tamarite, Alcampel, Bielis, Benabarre, Langarres, Graus, La Puebla de C., El Grado, Barbastro, Las Cellas, Angües, Siétama, Huesca. Total, 144,5 kms.

Lunes 9, descanso en Huesca.

Quinta etapa: martes, 10. — Huesca, Esquedas, Ayerbe, Triste, Anzánigo, Barnués, Jaca, Santa Ciella, Berdún, Escó, Yesa, Liédena, Sangüesa, Sos, Castiliscar, Sádaba, Ejea. Total 224,5 kms.

Sexta etapa: miércoles 11. — Ejea, Tauste, Gallur, Magallón, Borja, Taubena, Tierga, Illueca, Aniñón, Cervera, Calatayud. Total, 128 kms.

Séptima etapa: viernes 12. Festividad de la Virgen del Pilar. — Calatayud, El Fresno, La Almunia, La Muela, Zaragoza. Total, 82 kms.

Esta madrugada ha fallecido

El Ilmo. Sr. D. Gabriel Rodríguez Acosta, Jefe de la Base Naval de Palma

Esta madrugada, ha fallecido en nuestra ciudad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales, el Ilmo Sr. don Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío, Jefe de la Base Naval de Palma, Comandante Militar de Marina, Jefe Militar de Falange Naval e Inspector de los Flechas Navales.

R. I. P.



Martino de España, era el finado un perfectísimo Caballero, de suma cordialidad y trato afectuoso para todos cuantos hasta él llegaban en demanda de un consejo o en cumplimiento de sus deberes.

Desde los primeros momentos del Movimiento Nacional, prestó relevantes servicios y haciendo ya desde el primer día del alzamiento guardia en la Comandancia Militar de Baleares, como Jefe de Servicio en el Estado Mayor.

Más tarde, en cumplimiento de sus deberes, como Jefe de la Armada efectuó diferentes servicios de guerra en viajes de protección de convoyes marítimos, embarcando como Comandante en el crucero auxiliar «Mallorca».

De su actuación en la Jefatura de la Base Naval de nuestra isla, cargo que ha desempeñado desde que el Al

mirante Jefe de las Fuerzas de Bío queo marchó con su Estado Mayor a Cartagena, deja entre sus subordinados y amigos un gratísimo recuerdo.

Se hallaba el señor Rodríguez Acosta en posesión de la Gran Cruz de San Hermenegildo, Medalla del Mérito Naval con distintivo rojo, Medalla de Alfonso XII y era Comendador de la Corona de Italia.

Su muerte, en nuestra provincia, donde el finado era muy apreciado,

será muy sentida.

Reciba su afligida familia, especialmente su esposa, doña Encarnación López; su madre; sus hermanos don Antonio, Teniente Coronel de Infantería, ausente; don José, Capitán de Artillería, y don Federico; sus hermanas y sobrinos el testimonio de nuestra sentida condolencia.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El Excmo. y Rldmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

El traslado de la Virgen de la Fuensanta

Se celebró en Murcia

Desde su santuario a la Catedral ASISTIERON MAS DE 40.000 PERSONAS

Murcia. — Más de 40.000 personas han asistido al traslado de la Patrona, la Virgen de la Fuensanta, desde su Santuario a esta Catedral.

Los 8 kms. de distancia que median entre la Ermita y la ciudad, estaban totalmente cubiertos de fieles.

Presenciaron el paso de la Virgen miles y miles de huertanos.

A lo largo del trayecto, se levanta un largo delirio, que aparece magníficamente adornado y ante los que se detiene la imagen a su paso.

A la entrada en la capital, recibió a la imagen miles de personas.

En la cuesta de la iglesia del Sagrado Corazón, se organizó una procesión, presidida por el Prelado de la Diócesis, Gobernador militar y civil, Alcalde y Jerarquías del Movimiento.

La imagen fué depositada en la Catedral, donde permanecerá nueve días.

Una gran cantidad de público, esta cionado en la plaza del Cardenal Bertrán, frente a la Catedral, presenciando la entrada de la imagen en el templo.

Nuevas circulares del Secretario nacional del Movimiento

Burgos. — Por la Secretaría General del Movimiento, se ha dirigido una circular a la Delegación Nacional Administrativa y a las Delegaciones Provinciales recordándoles la conveniencia de que sean remitidos los boletines mensuales, que deben enviar al organismo central el día 5 de cada mes, como plazo máximo.

Se recuerda, asimismo, para la buena marcha de la administración, la necesidad de la pronta remisión del importe de las cuotas estatutarias que se recaudan todos los meses.

En otra circular, se les exige el cumplimiento más exacto a todos y la puntualidad de las Jefaturas de Administración en el envío de las cuotas y aportaciones que las sociedades, particulares, corporaciones o personas comerciales hagan, con detalle de las inversiones hechas.

En el estado que se confeccionará para la Superioridad, se indicarán las cuotas de los particulares o donantes para conocer exactamente la aplicación y modalidad de cada ingreso.

Funeral en Málaga

La Agrupación de Cofradías a sus caídos

Málaga. — La Agrupación de Cofradías de Semana Santa no olvida a su fundador, aquel benemérito malagueño que fué don Antonio Baena Gómez, propulsor infatigable de nuevas procesiones, asesinado por las hordas marxistas hace tres años, en aquella primera trágica saca de la Prisión Provincial. Para honrar su memoria y la de todos los cofrades caídos por Dios y por España, entre ellos tres hermanos mayores don Rafael Ramis de Silva, don Emilio Hermita y don Fernando Laffore — y el entusiasta procesionista don José Méndez García, les dedicó un solemne funeral que, por su eterno descanso, se celebró en la Santa Iglesia Catedral.

A las diez y cuarto de la mañana, hora señalada para el religioso acto

será muy sentida.

Reciba su afligida familia, especialmente su esposa, doña Encarnación López; su madre; sus hermanos don Antonio, Teniente Coronel de Infantería, ausente; don José, Capitán de Artillería, y don Federico; sus hermanas y sobrinos el testimonio de nuestra sentida condolencia.

una numerosa concurrencia ocupaba la basílica. En ella estaban representadas todas las cofradías de Semana Santa, centros oficiales y familiares de los caídos.

Asistieron todas las autoridades y los Hermanos Mayores de las Cofradías, que ocuparon la presidencia con el presidente de la Agrupación y Hermano Mayor de la Expiración, don Enrique Navarro Torres.

El acto revistió gran solemnidad, demostrándose el fervor religioso de los cofrades malagueños y el impercedero recuerdo de aquellos hermanos mártires de la Santa Causa.

SILLAS COCHE

para pasear niños GRAN SURTIDO Estbl. A. BUADES Cestos, 15 — Cort, 23

COMPRARIA

Prensa o troquel potente. Máquina eléctrica soldar por puntos para taller metalúrgico. Informes: Harina, 19, Palma.

La incursión de la aviación alemana contra Varsovia

A las 12'40 de la mañana, las sirenas de Varsovia anunciaron, por medio de sus silbidos, la presencia de aviones enemigos.

Poco más tarde, se han oído, en dirección al este, los estampidos de los cañones antiaéreos.

La acción de las defensas antiaéreas se supone que fué eficaz, pues no se oyó el motor de los aviones.

A las 12'57, las sirenas volvieron a anunciar que el peligro había pasado.

Turquía, Berlín y Londres

Attaturk. — Los Embajadores turcos en Berlín y Londres saldrán hacia dichas capitales para ocupar su puesto.

El Delegado del Reichsbank, señor Braun, ha llegado a Stambul, habiéndose dirigido a Attaturk, para entablar importantes conversaciones con el Gobierno de Turquía.

En los medios políticos, se atribuye una gran importancia a este viaje.

¿A dónde va la Escuadra inglesa?

Shangay. (Retransmitido vía Amsterdam). — Todas las comunicaciones de Shangay con el resto del mundo fueron cortadas misteriosamente ayer.

Al restablecerlas, poco después, se pudo saber que todos los barcos ingleses habían abierto los sobres secretos que recientemente les fueron entregados y que, al parecer, contienen las indicaciones precisas para marchar a cierto punto secreto, donde de toda la flota mercante deberá reunirse con una escuadra de escolta.

Según parece, son dos las órdenes contenidas en el sobre:

1.º Todos los barcos mercantes ingleses deberán proveerse de combustible suficiente para llegar a punto desconocido, donde todos deberán concentrarse.

2.º Las estaciones de radio de los barcos deben permanecer completamente mudas.

La Embajada polaca abandona Berlín

Berlín. — Un consejero de la Embajada polaca en esta capital, se dirigió al Ministerio de Negocios Extranjeros para informar al Gobierno del Reich que el personal de la Embajada de Polonia abandonaría Alemania en el día de hoy.

Londres. — El redactor parlamentario de la «Press Association» se hace eco del rumor de la constitución de un Gobierno inglés de guerra, en el cual entrarían a formar parte los Sres. Eden y Churchill, así como los representantes de la oposición Sres. Greenwood, por el partido laborista, y Sinclair, por el liberal.

Los ministros ingleses ponen sus carteras a disposición de Chamberlain

Londres. — Todos los ministros que componen el Gobierno británico han puesto hoy sus carteras a disposición de Mr. Chamberlain, con objeto de que el «premier» pueda formar un Gabinete de amplia base nacional.

Los embajadores inglés y francés entregan sus notas a Ribbentrop

Berlín. — Cumpliendo órdenes de sus respectivos Gobiernos, los Embajadores de Londres y París en esta capital han entregado a von Ribbentrop sendas notas en las que se pide a Alemania la inmediata retirada de las tropas germanas que han entrado en Polonia.

Caso de recibir una contestación negativa, los dos embajadores pedirán los pasaportes.

La sesión de ayer en los Lorea

Londres. — Lord Halifax hizo ayer tarde, en la Cámara de los Lorea, una declaración muy semejante a la pronunciada, en la Cámara de los Comunes, por el primer Ministro Chamberlain.

El Secretario de Asuntos Exteriores habló con voz grave, pero perfectamente clara y resuelta.

Su declaración, fué aplaudida por todos los presentes.

Una vez terminada la declaración de Lord Halifax, escuchó la Cámara a los representantes de la oposición, los cuales dieron todo su apoyo a la actual política del Gobierno.

A continuación se aprobaron los proyectos de ley relativas al servicio militar y a los créditos militares en la misma forma en que habían sido transmitidos desde la Cámara de los Comunes.

Hoy volverá a reunirse el Parlamento inglés

Londres. — Hoy, sábado, según se dice, volverá a reunirse el Parlamento a las once de la mañana.

La alarma de anoche en Berlín

Berlín. — Ha tenido lugar la primera señal de alarma en esta ciudad. La población civil se ha dirigido inmediatamente a los refugios, con perfecto orden y calma.

La circulación de todos los vehículos ha cesado inmediatamente.

Durante toda la noche pasada, Berlín ha permanecido en la más completa oscuridad, como medida de precaución.

Berlín está garantizada por las baterías antiaéreas y por las fuerzas aéreas de toda agresión enemiga.

La incursión de la aviación alemana contra Varsovia

A las 12'40 de la mañana, las sirenas de Varsovia anunciaron, por medio de sus silbidos, la presencia de aviones enemigos.

Poco más tarde, se han oído, en dirección al este, los estampidos de los cañones antiaéreos.

La acción de las defensas antiaéreas se supone que fué eficaz, pues no se oyó el motor de los aviones.

A las 12'57, las sirenas volvieron a anunciar que el peligro había pasado.

Turquía, Berlín y Londres

Attaturk. — Los Embajadores turcos en Berlín y Londres saldrán hacia dichas capitales para ocupar su puesto.

El Delegado del Reichsbank, señor Braun, ha llegado a Stambul, habiéndose dirigido a Attaturk, para entablar importantes conversaciones con el Gobierno de Turquía.

En los medios políticos, se atribuye una gran importancia a este viaje.

¿A dónde va la Escuadra inglesa?

Shangay. (Retransmitido vía Amsterdam). — Todas las comunicaciones de Shangay con el resto del mundo fueron cortadas misteriosamente ayer.

Al restablecerlas, poco después, se pudo saber que todos los barcos ingleses habían abierto los sobres secretos que recientemente les fueron entregados y que, al parecer, contienen las indicaciones precisas para marchar a cierto punto secreto, donde de toda la flota mercante deberá reunirse con una escuadra de escolta.

Según parece, son dos las órdenes contenidas en el sobre:

1.º Todos los barcos mercantes ingleses deberán proveerse de combustible suficiente para llegar a punto desconocido, donde todos deberán concentrarse.

2.º Las estaciones de radio de los barcos deben permanecer completamente mudas.

La Embajada polaca abandona Berlín

Berlín. — Un consejero de la Embajada polaca en esta capital, se dirigió al Ministerio de Negocios Extranjeros para informar al Gobierno del Reich que el personal de la Embajada de Polonia abandonaría Alemania en el día de hoy.

La respuesta de Roosevelt

Washington. — El Canciller publica un resumen de la respuesta al Presidente Roosevelt, en la que declara que no hay una sola que no haya sido ensayada para llegar a una solución amistosa, con el fin de arreglar las divergencias germano-polacas.

La jornada de ayer en Varsovia

Varsovia. — Una agencia publica un resumen de la jornada de ayer, primera de hostilidades:

Esta mañana, las fronteras polacas fueron atacadas por la aviación alemana. Han sufrido ataques aéreos las ciudades de Gustlow, Katowitz, Morov-Ostrawa; la iglesia católica de Grewow ha sufrido daño, al igual que la iglesia ortodoxa de Dimpolax.

Tres ataques de las fuerzas Reich contra Wleslerplatze han rechazados, con grandes pérdidas para los alemanes.

Las comunicaciones entre Gibraltar y España

Gibraltar. — El Gobernador de Algeciras ha manifestado a las autoridades de Gibraltar que las líneas de la Línea y Algeciras se hallan abiertas para la población en caso de evacuación de la plaza por medidas de guerra. * * *

Gibraltar. — Ha quedado totalmente prohibida la salida de la plaza todo género de víveres, incluso aquellos autorizados de siempre a los bajadores por las autoridades inglesas y españolas.

Francia no bombardeará ciudades abiertas

Washington. — El Gobierno francés comunicó inmediatamente al Presidente Roosevelt, su contestación afirmativa, asegurándole que todo lo posible para evitar a la población civil los estragos de la guerra moderna.

Francia no bombardeará, en sus ciudades abiertas, limitando los bombardeos aéreos a los objetivos estrictamente militares.

Invitando a la evacuación de París

París. — El Ministro del Interior facilitó el siguiente comunicado:

El Gobierno repite, una vez más, el siguiente consejo a la población parisiense:

Todos los que puedan abandonar provincias y cuenten abandonar capital, no deben esperar más a darse en camino.

Lo que opina la prensa alemana sobre Inglaterra

Berlín. — La prensa alemana dice que el único agresor es Inglaterra, pues es quien, exageradamente, ha llamado hechos intolerables cometidos por los polacos en contra de sí mismos del Reich.

Alemania está dispuesta, si es preciso, a desarrollar una guerra, que durase diez años, y asegurar la paz duradera en Europa.

Considerando lo que queda condecorado, en los círculos berlineses se está de acuerdo en reconocer que el único agresor es la Gran Bretaña.

C. N. S.

Y HOSPEDAJE

Sección: Hoteles y Similares

Todos los afiliados a esta C.N.S. pueden pasar por las oficinas de Servicios Sindicales (Goded, 34) a recoger su vale para retirar la partida de aceite que les corresponde. Deberán acompañar el talón de contribución.

A partir del día 10, se entenderá renuncian todos aquellos que no hubieren cumplimentado esta orden.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma, 1.º de Septiembre de 1936. Año de la Victoria. — El Delegado Sindical Provincial, José Ramón Cárdenas.

Llegada del «Dato»

El cañonero «Dato» ha llegado esta mañana, fondeando en el puerto.

Las Fiestas de Son Rapinya

Rectificación

En los programas que se han publicado con profusión, se señala equivocadamente, para el próximo domingo la hora de las 19'40 para celebración de la solemne procesión en honor de San Bartolomé.

La hora inicial del comienzo de la procesión será a las 18'30.

MOTORES - BOMBAS

Industriales, Marinos y Eléctricos Nuevos y de Ocasión Garantizados.

Juan Company, C. Ruído 19. La Piedad. Los sábados café Colonial. Plaza Mayor, Palma.

Papel para máquina

grueso y delgado para copias.

Maloncha 78, Jaime II Telf. 1732

LEA VD. CORREO DE MALLORCA